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時  の  視  点

「潮目変わった古紙市場、
不況でも持ち直し？！」

㈲古紙ジャーナル社　編集長　本願 雅史

　今年の春から夏にかけて古紙市況の潮目が変わ

り始めました。昨年秋頃から軟化傾向を続けて

いた古紙の輸出価格に下げ止まり感が出てきました。

また昨年は月間古紙輸出量が一時、１１万トン

まで減りましたが、この６月と７月は２０万トン

を超えるまで回復してきました。古紙問屋の手取

り価格を再び押し上げる気配もあり、背景にある

事象を読み解いていきたいと思います。

　まず２０２３年８月の国内価格と輸出価格

は、どのような価格帯で推移しているのでしょ

うか。価格はキロあたりで、製紙メーカーの基準

価格ではなく実勢価格です。段ボール古紙は

国 内 が １７. ５～１９円、輸出が１７～１８. ５

円と、国内向けは限りなく１８円中心の価格体系

になっています。新聞古紙は国内が２３～２５円、

輸出が２１. ５～２３円と国内優位であり、輸出

市況に前年のような勢いはみられません。雑誌

古紙は国内が１５～１５. ５円、輸出が１３. ５～

１５. ５円と、輸出が国内の基準価格ベースを下

回るほど軟化していましたが、８月後半に急騰す

るなど再び上昇する動きもみせています。

　１年前を振り返ると、新聞古紙は輸出が４０

円台前半、国内が５０円を超える高値を付けるな

ど、歴史的な高値水準を記録しました。中心値

は３０円台前半でした。また雑誌販売も逼迫感が

強く、国内外ともに２０円台前半を付け、段ボー

ル古紙を上回っていました。段ボール古紙は輸出

価格が２０円を割っていましたが、国内向けは

２０円台前半を維持していました。

　その時に比べると、各品種における特需を支え

ていた要因が消滅したのです。段ボール古紙は、

日本から段原紙の輸出ドライブがかかり、国内増

産によって旺盛な需要を支えていました。しかし、

原紙の国際市況の軟化と需要減から、昨年秋口から

段原紙の輸出と国内での段ボール古紙消費が鈍り
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始めたのです。

　また昨年、新聞古紙はロシアの新聞用紙供給

不安が起きたことで、アジアで韓国品に需要が

殺到しました。同国では日本の高い新聞古紙を

使って新聞用紙を生産しても強い需要があったの

です。ですが、そうした特需が年末にも途絶え、

韓国勢が急に買い控えるようになりました。雑誌

古紙も印刷用紙の発生減からタイト感が強かった

昨年から一転し、今年は白板紙需要の不振で余剰

感が強まったのです。

というように、日本の古紙市場の１年を振り返る

と、昨年は需給の逼迫感から古紙価格が強含んで

いましたが、今年は①内外での製品需要の減退→

②国内での古紙需給の軟化→③古紙輸出の急増と

いうサイクルが生じています。特に①で段ボール

原紙の輸出量は、２０２２年に１００万トンを

記録しましたが、今年は約３割を減らすペースと

なっています。③の輸出は、前年比約１割増で、

７月には段ボール古紙の輸出が１４万トンを超え

ました。古紙の需給は軟化傾向ですが、決して流

れないわけではありません。むしろ古紙問屋の課

題は、発生減による扱い量の減少と仕入れ価格の

調整にあるといえそうです。

　こうした中、今後の古紙の需給環境の行方はど

う変化するのでしょうか？ 各品種の仕向け先の

比率をみると、段ボール古紙はベトナムと台湾で

計８～９割を占め、底堅い需要があります。新聞

古紙は韓国向け需要が最大９割を占め、需要を左

右するといえますが、価格が一定水準より下がれ

ば、他国振り替えが起きる傾向があります。もっ

とも乱調気味なのが雑誌古紙です。仕向け先が安

定しておらず、月ごとに最多の輸出先が変化して

います。

例えば、今年１～２月はインドネシアが多かった

のですが、３月はマレーシアが最多で、４～６月

はベトナムが増えています。インドも例年は年間

数百トンほどの輸出量しかありませんでしたが、

今年は４月に６千トンを記録し、累計で１万トン

日本
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を超えるなど、大幅に増えています。

　海外の景気回復は鈍いとみられ、各地域・国の

GDP 予想をみると米国は２３年＝１. ５％、２４

年＝１. ４％、ユーロ圏は２３年＝０. ９％、２４

年＝１. ５％、中国は２３年＝５. ２％、２４年

＝４. ５％、日本は２３年＝１. ４％、２４年＝

１. ０％。来年にかけて成長率が盛り上がるのは

ユーロ圏だけとはいえ、今年の悪化からわずかに

持ち直すという見方もできそうです。中国は景気

を支える三大要素の個人消費、不動産、輸出のい

ずれも冴えず、回復の兆しがなかなか掴めません。

　ところが、こうした状況でも古紙の国際市況が

下げ止まり、盛り返しつつあるのは、円安基調と

海外の増産ラッシュといった２つの要因があるか

らです。まず対ドル為替相場ですが、９月上旬に

１ドルあたり１４０円台後半で推移しており、

前年より１０円安です。古紙輸出価格が低迷した

２０２０年に比べると４０円前後も安くなって

います。古紙問屋の輸出手取りは１円の円安が

進むごとに約０. ２円上がります。つまり仮にドル

価が同じでも、為替要因で前年より２円上がって

おり、３年前では８円も上昇したことになります。

　何よりも大きいのが、世界的な増産ラッシュで

す。段原紙の新規設備は、２０１９～２４年まで

の６年間で約８千万トンも増えるとの試算があり

ます。このうち中国で３７７０万トン、東南

アジアで１４３０万トンを占めています。背景に

あるのが、①印刷情報用紙の低迷による転抄、

②中国から東南アジアへ設備移転、③包装・

パッケージ需要の増加期待です。コロナ禍で先送

りにされていた増設計画もあり、景気低迷ながら

も新規設備が続々と立ち上がっています。製紙は

装置産業ですから、当面は採算悪化に苦しみなが

らも限られた古紙原料を買い続けることになりま

す。この設備過剰傾向によって、当面は古紙需要

が盛り上がり、国際市況も盛り返していくのでは

ないでしょうか。

時  の  話  題

新理事就任の挨拶

台東支部　近藤 清司

　この度、理事に就任しました台東支部の近藤

清司です。理事は再選出となりましたが、組合

発展のため頑張っていきたいと思います。

だいぶ前から世の中はペーパレス時代に入り、

社会全体に広がりつつあります。我々、古紙業界

としては、非常に大変な状態になっています。

私自身５０年以上、紙にかかわってきましたが、

ここまでになるとは思いませんでした。

しかし、愚痴ばかり言っても仕方ありません。未

来に向かって組合全体が良い知恵を出し合い、こ

の難問を乗り越えていかなくてはならないと思い

ます。

私自身も組合には惜しみなく協力していきたいと

思いますので、よろしくお願い致します。

新理事就任の挨拶

千代田支部　庄司 紀昭

この度、理事に就任致しました千代田支部の株式

会社　庄司の庄司紀昭と申します。

コロナウイルスも終息に向かい、インバウンド等
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などで景気も回復しつつある中ですが、古紙業界

は未だに厳しい状況にあります。

このような時に理事になった意義を考えながら組

合活動に少しでも貢献して参りたいと思います。

これからも宜しくお願い致します。

新理事就任の挨拶

城南支部　新井 遼一

　この度、理事に就任いたしました新井紙材株式

会社　代表取締役の新井遼一と申します。私自身

は青年部から組合に参加し、７年ほどが経ちます。

当初は業界にも入ったばかりで、本当に右も左も

わからない中でしたが、諸先輩方に暖かく迎えて

いただき、少しずつ馴染むことができるように

なってきたと思います。

私は業界に入って以来、古紙発生量が増えたこと

がありませんので、常に危機感を持って仕事を

せざるを得ない、そのような状況では常にアンテナ

を張り巡らせ、様々なソースから情報を得ること

が 重 要 だ と 思 い ま す。 そ う い っ た 意 味 で も、

組合に参加することは大きな価値だと感じてきま

した。今後は、当組合が長い歴史の中で果たして

きた社会的な役割や、組合員の皆様にとっての

何が価値といった点について引き続き皆様から

学ばせていただきつつ、時代の流れに合わせた組

合活動の変革といった点についても、微力なが

ら尽力させていただく所存です。何卒よろしく

お願い申し上げます。

協同組合出版リサイクルセンター
第５８回　通常総会開催

協同組合出版リサイクルセンター事務局記
　

　去る、２０２３年８月２３日（水）、１５時から

文京シビックホール会議室に於いて協同組合出版

リ サ イ ク ル セ ン タ ー の 第 ５ ８ 回 通 常 総 会 が

開催されました。

　審議に先立ち、藤川達郎理事長より「景気減速

の影響を受けて雑誌古紙も毎年シュリンクして

きているが、前期より業務改善プロジェクトの

努力によって減収ながら増益を確保出来た。今後

も変化に柔軟に対応していく」との挨拶がありま

した。

　続いて司会者より、組合員総数２１名のうち

過半数を超える出席があり、今総会が適法に成立

した旨の報告がされました。議長選出では、「司会

者一任」との議場からの声により藤川理事長が

議長に選任され審議に入りました。

　今総会では、第１号から第８号までの議案

（①事業報告、②決算報告、③剰余金処分案、

④事業計画案、⑤収支予算案、⑥借入金残高及び

債務保証残高最高限度、⑦加工手数料、経費の

賦課、加入手数料、⑧役員報酬）が上程され、

各議案について議長並びに各理事より報告され

審議の結果、全ての議案が全会一致にて原案通り

可決されました。事業報告では、来期の課題で

ある管理費増加や取り扱い量の減少に対して、



6

No.3332023 年 9 月

一層の業務改善を推進し、さらに体質を強化して

いくことが報告されています。

　全ての議事終了後、閉会の辞では、司会より

議事進行への協力に対して感謝が述べられ閉会致

しました。

静岡県紙業協会家庭支部会
との懇談会

〔令和５年６月９日（金）午後 2 時 00 分～〕　

於）富士工業技術支援センター

出席者：静岡県紙業協会家庭紙部会 11 名

（内、家庭紙メーカー 6 社）

　　　　静岡県製紙原料商業組合 2 名

　　　　東京都製紙原料協同組合 11 名

三団体代表挨拶

増田会長　〔静岡県紙業協会家庭紙部会〕

昨年の１１月から今年の１月まで中小メーカーは

原材料や資材等の高騰により大変な痛手をうけ

ました。今年に入り国の緊急援助を含めて何とか

改善されてきました。

上田理事長　〔東京都製紙原料協同組合〕

コロナの影響で４年間、家庭紙部会との懇談会が

実施できませんでした。昨年の秋口以降、大変な

状況でしたが、ここに来てやっと落ち着いてきた

感があります。本日は限られた時間ですが、お互

いの考えや希望を聞いて検討材料に出来たらと考

えております。

古紙全般の市況ついて

冨澤直納部長　〔東京都製紙原料協同組合〕

コロナの４年間で古紙の状況が変わってきまし

た。産業古紙は主に関東地区で発生が多くみられ

ます。しかし、ここのところ出版物の販売低迷や

電子化が増加しており、発生は激減しております。

産業古紙の発生の多い時期は３月～５月となりま

す。現在、直納問屋の産業古紙の在庫はランニン

グストック状態となっています。

オフィス古紙について　

高橋オフィス委員長
〔東京都製紙原料協同組合〕

オフィス古紙の発生は、コロナの前を１００と

すると、その後、集荷が落ちてしまい半分の

５０となってしまいました。現在は回復してきて

おり７０くらいの割合です。コロナの影響で

リモート会議が普及し、各家庭で仕事をしたり、

地方に移転したりして会社に出勤して居る社員

が減りました。

都内からの家庭ゴミは、１００. ３％と人の動き

が変わらないので昨年並みでした。数年前にこの

会議でも取り上げていた、家庭ゴミの中にある古

紙の利用についてどうするかと言う問題です。可

燃ゴミの中にある古紙は４割で、そのうち利用出

来るのは２割程度です。この２割の利用を会議の

中でも検討していかなければならない考えてお

ります。

集荷の現状について　

鈴木副理事長　〔東京都製紙原料協同組合〕

産業古紙の排出先である印刷会社、製本会社等が

あるが、ここ数年の間で倒産した会社が多い。　

　現在、操業している印刷会社や製本会社からの
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古紙の排出量が、かなり減少してきている。

そこからの回収量が減ると集荷業者も仕事量に

影響が出て来ている。

当組合の組合員数のピークの頃が４２０名おり、

現在は１４８名と減少しております。減った組合

員の内容をみると、ほとんどが集荷業者で廃業に

よる脱退でした。集荷業者は大手もあるが、基本

的には少人数で会社を経営している所が多い。　

最近は、高齢からの後継者が育てにくく、その

まま廃業となってしまうケースが多いのが現状で

ある。これから産業古紙が減っていく中、古紙の

掘り起こしに力を入れていって欲しい。

静岡の状況について　

〔 静岡県製紙原料商業組合 〕

静岡１６社による統計で裾物３品の内容を説明

し ま す 。 今 年 の ４ 月 の 発 生 量 は 前 年 比 で 、

段ボールが９５. ３％、新聞が９７. ８％、雑誌が

９３. ２％で、３品とも前年割れが続いている。

産業古紙やオフィス古紙も前年対比で減少してい

ます。

古 く か ら 続 い て い た 印 刷 会 社 が ３ 月 に 倒 産

しました。１０年前の年商が今は３分の１と

なっており、ピーク時が１９９２年で、そこから

は５分の１となっておりました。印刷情報用紙の

減少に歯止めがかからない状況を実感しました。

各家庭紙メーカーの現状

〔静岡県紙業協会家庭紙部会〕

本年２月に大手メーカーに続き、中小メーカー

が価格修正を行い成果が上がった。ただし価格

修正のスピードがコストアップのスピードに追い

付かず、決算は良くなかった。大手メーカーを中

心に荷もたれ感が発生し、輸入パルプや燃料を中

心にピーク時からのコストが下がった。

昨年末から年初にかけて古紙原料の入りが一番厳

しかった。最近の入荷は順調である。

最近の禁忌品の混入について
印刷業者の中で外国人実習生が増えており、誤っ

た選別をしてしまう事が多いので、古紙再生促進

センターを通して納入業者に伝えてもらう。

輸入トイレットペーパーについて
価格修正時には多少影響は出たが、現在はほとん

ど影響が出ていない。

その他
インバウンドがコロナ前の６割くらいに回復して

きた。今後は、コロナ前のような状況に戻れば、

製品の需要も増えるので期待している。

清風会ゴルフ

城南支部　井出 一之

　２０２３年４月２０日（木）サミットゴルフ

クラブ（茨城県・石岡市）において開催された

清風会ゴルフにおいて、同伴者の良いお手本と

ハンディに恵まれて優勝することができました。

当日は（株）大久保　大久保会長、（株）グリーン

齋藤社長、（株）廣田　廣田社長と回らせていた

だきました。

ＩＮスタートの前半は、力任せにクラブを振り回

し、樹木や地球と戦うことが続いていましたが、

ご一緒させていただいた大久保会長や齋藤社長の

“ ゆったりとしたスイング ” を見習い、昼食後は

“ 力まないスイング ” を心がけ、午後のスタート

ホール（パー 5）では、人生２度目のイーグル！！

２番ホールでは、バーディーをとることができま

した。

人生初のイーグルは、打ち下ろし（パー４）の　
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グリーン上にいた人のお陰で達成できたもの。

今回は人や木にぶつけることなく残り５０ヤード

ほどの距離からチップインで成し遂げたもので、

とても気分が高揚しました。

最近は、１００切りの壁に何度も打ちのめされて

いましたが、久しぶりに「自己記録更新か！」と

いうスコアを出すことができました。

大久保会長と齋藤社長のお二人のお手本が無けれ

ば、気づくこともできなかったと思い、この場を

お借りして、改めて感謝申し上げます。

次回はハンディも大幅に減ってしまいますが、自

己記録更新を目指して精進し、これからもゴルフ

を楽しみたいと思います。

製本工組古紙関係協議会

　令和５年７月１８日（火）に４年ぶりとなる

古紙関係協議会を上野「翠鳳」で開催しました。

今回は、製本工組の当番となり今までとは違う

コミュニケーシュンを重視した会議となりまし

た。

集まったのは上野にある中華料理の個室で、普段

肩肘を張った会議とは違った雰囲気で会が進みま

した。

参加者は、製本工組１３名と東京協組１４名、

合計で２７名でした。

直納部納涼会を開催

　令和５年８月３１日（木）根岸「宮川」に於い

て直納部納涼会が開催されました。

来賓として鈴木副理事長と集荷部の梨本部長と宮

内副部長に来て頂きました。全員で３５名の中、

輸出業者７社から現在の古紙状況について説明が

ありました。根岸「宮川」での納涼会は４年ぶり

という事もあり過去にない人数の参加者となりま

した。約２時間の宴会は、あっと言う間に時間と

なりお開きとなりました。

青年部暑気払い開催

青年部　近藤 行輔

　 令 和 ５ 年 ７ 月 １ ８ 日（ 火 ） 午 後 ７ 時 よ り、

青年部の暑気払いを新宿のヒルトン東京７F の

ビアガーデンにて開催しました。新型コロナ

ウィルスの影響で４年ぶりの開催となり、１４名

にご参加頂きました。お忙しい中誠にありがとう

ございました。

　当日は、廣田部長の挨拶と新井幹事長の乾杯で

始まりました。ビル風が心地よく吹き、暑さも落
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ち着いた中で飲む冷たいビールは最高に美味し

かったです。ビールは６種類あり味比べを堪能し

ましたが、最後の方は酔いが回りどれも同じ味に

なっていました。大人数での会食で大変盛り上

がった会となりました。また、その後の二次会に

も多くの方にご参加頂き懇親を深めることが出来

ました。今後も懇親会、勉強会、工場見学等、

積極的に活動して参りますので、引続き青年部を

宜しくお願いいたします。

清風会研修会と納涼会

令和５年７月５日（水）に清風会研修会と納涼会

が上野「東天紅」で開催されました。

研修会は、国際紙パルプ商事（株）より吉本課長

においでいただき、「古紙市況及び輸出について」

解説してもらいました。

引き続き隣の「朱雀の間」に移り納涼会となりま

した。

今回は、久しぶりのカラオケも用意され楽しい

歌声が会場に響きわたりました。特に前回まで

理事だった赤松様と工藤（裕）様が参加され盛大

な納涼会となりました。
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支　部　便　り

文京支部と山手支部との合同支部会

文京支部　梨本 竜範

７月２７日木曜日１８:３０から池袋サンシャイン５９階

「福助」にて山手支部と文京支部の合同支部会

を行いました。各支部 5 名の合計１０名で鈴木山

手支部長、笹田文京支部長の挨拶と乾杯で宴が始

まり、鮨コースを頂きながら、話題は古紙や酷暑、

健康管理など様々で２時間がすぎ内容の濃い

会合になったのではと思います。最近は支部会に

参加する人も各支部減っているとの事なので、

今回は 2 支部の合同支部会でしたが色々な話し

を聞くことが出来たので、この様な会合もいいの

ではと思いました。

城南支部　支部会及び研修会を開催

城南支部　井出 一之

９月２日（土）１７時３０分～　新橋・新橋亭に

て１３名参加のもと、支部会を開催しました。

今回は、紙の消費が落ち込み古紙の回収量は減少、

販売価格も伸び悩み、売上が落ち込む反面、燃料

価格や人件費等回収コストが上昇し、事業の継続

が厳しくなっている昨今の状況を打開するヒン

トを得るべく、株式会社ファーイーストマテリ

アル代表取締役　田上　新九郎様を講師にお迎え

して、「古紙発生減への対応としての廃プラスチッ

ク市場」と題した勉強会を開催しました。

排出元（事業所）から古紙以外の有価物を併せて

回収することで、排出元との結びつきの強化と　

売上の確保が望めるとのお話を伺いました。

勉強会終了後は、田上社長様を交えての懇親会を

開催し、より深い交流を図ることができました。

江墨支部　納涼会開催

江墨支部長　山口 勝弘

　江墨支部納涼会（暑気払い）は、７月２１日の

金曜日午後６時より、錦糸町の「金太楼鮨」にて、

８名の参加で行われました。

　石橋幹事長からの開会の挨拶に続き、支部長

( 私 ) より訃報のお知らせがありました。　　　

　７月１４日にご逝去された ( 有 ) 那須野興業前

社長の那須野定男様には、私が支部に入った当時

から大変お世話になり、また江墨支部を紡いでき

てくれた一人でしたので、とても残念でなりません。

　理事会や市況等の報告をし、コロナが第五類に

移行後も相変わらず冷え切った状況の中、情報

共有などで活路を見出していければと思います。

（株）隅田リバース、木内理事の献杯の音頭で
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宴会が始まり、故人の思い出話等をしながら美味

い料理とお酒に舌鼓を打ちつつ、宴の時間が進ん

でいきました。最後に（株）松井紙業の松井社長

から締めの言葉でお開きとなりました。

千代田支部納涼会を開催

千代田支部長　工藤 充彦

　日頃お世話になります。

去る８月８日に支部会を兼ねて、うなぎ「久保田」

にて納涼会を開催いたしました。

総勢６名でしたが、美味しいお料理とお酒を堪能

して楽しい時間を過ごせました。

台東支部納涼会を開催

台東支部　近藤 達也

令和５年７月２８日（金）浅草吾妻橋のたもとの

アサヒビール「レストランフラムドール」にて、

台東支部の納涼会を開催しました。

支部員６名の参加となりました。

近藤支部長による乾杯の音頭で始まり、美味しい

ビールに会話も弾み多彩な料理に大変満足しまし

た。

まだ暑さは続きますが、元気で乗り切りましょう

と願い、閉会いたしました。

文京支部納涼会を開催

文京支部長　笹田 康平

令和５年８月２２日（火）に文京支部の納涼会を

池袋東武１５階にある「華湘」という中華料理店

で開催致しました。

当日は欠席者などもあり、小人数ではありました

が、落ち着いた個室でいつも通り楽しいお話をさ

せて頂きました。

暑さも厳しい中、ご出席された皆様には深く感謝

申し上げます。

城北支部　支部会及び納涼会を開催

城北支部長　黒田 真司

平成５年８月３０日赤羽にありますピースカフェ

にて支部会、納涼会を行いました。８社１１名の

参加でした。

支部会では、６期１２年支部長を務ていただいた

辻さんに感謝を込めて記念品と、花束の贈呈を

いたしました。
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工藤商店工藤社長の挨拶を頂きまして支部会の方

は終了し、続けて納涼会を行いました。

納涼会では乾杯後、２時間親睦を深め支部員同士

で楽しい時間を過ごせました。

納涼会終了後、二次会に行く人、帰宅する人が

いましたが、とても楽しい時間を共有することが

出来ました。

組 合 員 の 広 場

オーストラリア旅行記　　

広報部副部長　清水 弘允

　コロナが流行って外国旅行が３年程出来ません

でしたが、やっと可能になったので、今回は

オーストラリアに行ってきました。

オーストラリアの国土は日本の２１倍で人口は

２, ６００万人だそうです。英国の影響で車は左側

通行で距離の単位はマイルを採用していたが、現

在はキロメーターに変更となっている。

１日目

ブリスベン空港に着陸後、ゴールドコーストに移

動する。まずカランビン自然保護動物園に行く。

そこでコアラを抱いて写真を撮った。夕食後に土

ボタルを見に行く。暗い中、岩肌に光っている土

ボタルが確認できた。ホタルとは全く関係ない

幼虫がネバネバした光る液体を出して昆虫をおび

き寄せている。

2 日目

シドニーに移動してセントメアリー大聖堂など

市内観光をする。さすが大きな町でビルが林立

していた。シドニー観光の目玉はオペラハウスの

見学。以前から写真で見ていた所なので、やっと

来たと言う印象だった。オペラ鑑賞が出来たら、

もっとよかったけれど。シドニーの印象は坂の

多い街という点で、米国のサンフランシスコと似

ている。

ダイソーの「１００円ショップ」が、「３．３ドル

ショップ」で出店していた。

夕食はＯＺビーフとカンガルー肉を食べた。カン

ガルー肉は柔らかく美味だったが、積極的に食べ

たいとは思わなかった。
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オペラハウス
3 日目

東海岸のシドニーから大陸中央部のエアーズロッ

クへ移動。飛行時間が３時間半かかったので、さ

すがオーストラリアは広い国だと感じた。従来は

エアーズロックと呼ばれていたが、現在の正式名

称はウルルである。原住民であるアボリジニーに、

この地は返却されているので、彼らの呼称で今は

呼んでいる。

４日目

早朝、６時半にホテルを出発して、７時過ぎの

ウルルからの日の出を鑑賞した。各国からの観光

客で一杯だった。その後、奇石群のあるウォルパ

渓谷を散策。ウルルはアボリジニーの聖なる地

なので、彼等に所有権が返却された後、ウルルに

登る事は禁止とされ、一部エリアは撮影禁止と

なっている。我々が観光写真などで見ている

ウルルの写真は、いつも同じ側なのは、そうした

事情があるから。

夕方に再度、ウルルに行きスパークリング・

ワインを飲みながら夕日鑑賞を楽しみ、その後、

ＯＺビーフのバーべキュウを楽しんだ。

エアーズロック

５日目

先住民アボリジニーの文化体験として「ドット・

ペインティング」講座に参加する。彼等のペイン

ティングは独特で、線で絵を描くのではなく、

点をつなげて絵を描く。

夕方、ウルルからケアンズに飛行機で移動。

６日目

午前はケアンズ駅からキュランダ村まで、高原列

車に乗って車窓から渓谷や滝などを楽しむ。

午後はグレートバリアリーフの一部であるグリー

ン島に行く。双胴船に乗って船底が透明になって

いるので、魚や若干のサンゴを楽しむ事が出来た。

７日目

ケアンズからシドニー経由で帰国。

オーストラリア旅行は、日本とほとんど時差が

ないので楽だ。しかし夏冬の季節が反対なので、

その点、服装に気を付けた方がいいだろう。

オーストラリアには日本から多くの若者が学生と

して、また社会人として来ている。

レストランで彼らと話す機会があったが、給料は

高いが物価も高いので貯金出来るかどうかは疑問

だった。

ＴＰＩＣＯ　個人情報保護体制制度

ＴＰＩＣＯ（ティピコ）とは

　数年前、個人情報保護制度が施行され、個人情

報を取り扱うすべての事業者は個人情報保護のた

めの組織体制の構築が急務となっております。

　地方自治体の個人情報保護条例は個人情報の取

扱い件数に関わらず、違反に対しては行政指導の

対象としています。製紙原料業界においても保護

体制が必ず取引条件とされてきています。（出版

社、印刷・製本会社からの要求など）

　対策として自社の保護体制を示す必要がありま

すが、言葉やこれまでの実績だけでは、なかなか
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発注元に安心・納得して頂くことができなくなっ

てきています。

ルールーの策定については、自社で決定し保護体

制の自己宣言をするだけでは、その有効性を対外

的に示す場合、客観性に欠けます。そのためプラ

イバシーマークのように第三者認定制度を活用す

ることになりますが、これらの取得には労力と費

用面でかなりの負担となります。

　このような状況を踏まえ、当組合では組合員の

皆様の個人情報保護体制の客観性を補完するため

に、組合独自の「個人情報保護体制制度」を導入

し支援しております。

ｔｏｋｙｏｋｙｏｕｓｏ　ｆｏｒ　ｐｒｉｖａｃｙ　ｉｎｆｏｒｍａｔｉｏｎ

ｃｏｎｓｅｒｖａｔｉｏｎ　ｏｒｇａｎｉｚａｔｉｏｎ

Ｔ　（東京協組）　　Ｐ　（プライバシー・個人）

Ｉ　（インフォメーション・情報）

Ｃ　（コンサベーシヨン・管理）

Ｏ　（オーガニゼーション・協会）

内容は「東京協組　個人情報管理協会」　となり

ます。

認定条件ほか

（１）組合主催の「認定取得セミナー」への参加

　年１回

・講師：（株）コンサルティング・オフィス

・研修テキスト、サンプル規定集、ＣＤ－Ｒ

・認定講習会は６時間

（２）認定講習会での支援内容と認定条件

・個人情報保護方針の策定

・個人情報保護方針についての社員教育の実施

・従業員との機密保持誓約書の締結

・委託先との機密保持契約書の締結

・規定類等の整備

① 個人情報保護管理規定

② ＰＣ管理規定

③ 委託先管理規定

④ 入退室管理規定

⑤ 苦情相談取扱い規定　　　　など

令和５年　資格取得者・維持更新研修会
（対象３７社）

　資格取得者の維持更新研修会は、組合会議室に

て２グループに分かれて講師より研修を受けても

らいます。

今年は、令和５年１０月１２日（木）午後５時～

６時と令和５年１１月９日（木）午後４時～５時。

尚、今回は実際の参加のみでリモート講習は、　

行いません。

＊令和５年度の新規取得社は１社となります。

普段で新規取得希望がありましたら、組合事務局

までご連絡下さい。複数の希望者になった時点で、

説明会を開催致します。

尚、以前に説明会を受講されている方で新規希望

がありましたら、同じく組合事務局までご連絡願

います。取得のための認定講習は１名でも行いま

す。

その他、ＴＰＩＣＯに関して何かご質問がありま

したら事務局までご連絡下さい。

賛助会員案内について
賛助会員制度は、組合員外との交流、連携をより

促進させ、組合組織の充実強化を図る為、導入し

ております。

現在、下記４社が賛助会員として登録されており

ます。（後方ページの広告を参照下さい）
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①矢崎エナジーシステム（株）
お使いの車両が計量器付車両に変わります。

車載式重量計ＬＩ

・既存車、新車を問わずに取付可能

・最大積載量、車高が変わらない

・モニター運用で購入前に確認が出来る

以上のような機能が活用出来ます。

②（株）Ｆ－ＳＵＮツーリストジャパン
一般的な海外・国内旅行をはじめ、各種団体 ･ 企

業等の視察研修旅行、復興支援ボランティアツ

アー（宮城県南三陸町での漁業支援など）、親善

訪問、視察旅行、業務渡航、小笠原諸島など離島

ツアーの取扱に力を入れています。

現在はコロナ禍で実施できていませんが、直納部

の海外視察研修や支部の研修会等でご活用いただ

いております。

③極東開発工業（株）
特装車の製造・販売をはじめ、環境、パーキング

など幅広い事業を通じて社会の基盤づくりに貢献

しております。　

特に、パッカー車（プレス式・回転板式）につい

ては、新型機種（プレスパック・パックマン）を

発売致しました。

各能力ＵＰはもちろんのこと、メンテナンス、デ

ザインにも力を入れた高い作業性と安全性及び環

境性を備えた製品となっております。 

ご興味のある方は、ぜひご連絡をお待ちしており

ます。

④コマツカスタマーサポート（株）
コマツカスタマーサポート（株）は、フォーク

リフトやショベルローダの販売や製品の修理及び

アフターサービスを行う会社です。

フォークリフトの購入や資格取得の際は、是非、

ご活用くださるようお願い致します。

「たのめーる」の入会について
　組合が事業として取り入れています、文房具や

事務用品を安価で購入できる文具通販「たのめー

る」についてご案内申し上げます。

「たのめーる」は大塚商会が運営しておりますが、

日本紙パルプ商事（株）が代理店として手続き等

を致します。

加入申込や購入に関しましては、組合が窓口とな

りますので、是非、この機会に沢山の組合員の皆

様にご利用いただければと思います。

入会ご希望の方は加入申込書（たのめーる新規ご

登録ＦＡＸ用紙）を作成し、組合事務局迄ＦＡＸ

でお送りくださるようお願い申し上げます。

尚、登録用紙は事務局迄ご連絡いただければすぐ

にお送りいたします。

「たのめーる代理店」
日本紙パルプ商事株式会社　機能材・情
報用紙営業本部ビジネスソリューション
グループ
TEL03-5548-4267　FAX 03-5548-4277

 東京都製紙原料協同組合様よりご紹介頂き、文

具通販「たのめーる」をご案内させて頂きます。

貴社の経費、労力削減のお手伝いができればと思

い、是非この機会にご加入頂きますようご検討の

程お願い申し上げます。　

【ご提案のポイント】

■ 現在複数社よりご消耗品等をご購入されてい

る場合、「たのめーる」にお纏め頂きますと、請

求書も一本化され、それらの処理にかかっていた

時間も含めたコスト削減に繋がります。

■ 過去１年のご購入実績データのダウンロード

が可能ですので、消耗品の管理にお役立て頂けま

す。
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■ ＷＥＢからのご注文で、100 円につき 2 ポイ

ント、ハッピーポイントが貯まります。貯まった

ポイントはお菓子、家電などのプレゼント商品と

ご交換頂けます。

（ＦＡＸでのご注文につきましては 100 円につき

１ポイントの加算となります。）

■ お支払条件（締日、お支払日）、お支払方法　

　（振込、又は自動振替）をご指定頂けます。

■ 「オーダーメニュー」でＷＥＢよりゴム印等の

発注もでき、翌日のお届けが可能です。

（一部ＦＡＸのみの取扱い商品もございます）

■ 弊社が代理店となり今後のフォローはしっか

りやらせて頂きますので、安心してご利用頂けま

す。

他にも、掲載の無い商品の追加、価格のご相談に

ついても随時承ります。

ご登録につきましては、お手数ですが「たのめー

るご登録ＦＡＸ用紙」にご記入のうえ、組合へ　

　ＦＡＸをお願い致します。

その他事業・共同購入についてのお知らせ
「都市近代化推進事業協同組合関係」　

①ＥＴＣカード

指定の高速道路が割引運行出来ます。首都高速も

割引で利用出来る事になりました。

（ご利用の場合は新しいカード作成が必要です）

ポイント可の高速道路でポイントが貯まると、そ

のポイント分が無料走行で使えます。

②ガソリンカード

当組合で一番人気の事業のひとつです。

全国平均と比べハイオク・レギュラーガソリンが

約３円、軽油が９円ほど安くなります。

「プレス機のオイル交換について」
組合を通じて通常より格安での交換が可能となり

ます。

実施した事業所の話では、処理のスピードや細か

な対応について高い評判を頂いております。

見積もりを取って比較した結果を見て頂けると分

かりますが、１, ０００リッターのオイル交換で

約５万円近い差が出ております。

どうぞこの機会に是非、ご利用くださいますよう

お願い致します。

手続きは簡単です。組合にご連絡いただき「プレ

ス機オイル交換申込書」を受取り、必要事項をご

記入し組合宛てにお送り下さい。交換時のレート

は２ｹ月に１度変更されます。尚、給油条件によ

り追加金が発生する場合がありますので、あらか

じめご了承下さい。

「たのめーる」・ＥＴＣカード・ガソリンカード・

プレス機オイル交換や、その他のお申込み、お問

い合わせは、組合事務局までご連絡ください。

東京都製紙原料協同組合　

　☎　03 － 3831 － 7980

FAX　 03 － 3831 － 7880

♪ことわざミニ知識♪

「付和雷同」（ふわらいどう）

自分なりの考えがなく物事を正しく判断する　　

ちからがないため、他人の言った意見を聞いても、

よいか悪いかを考えもしないで、すぐにその意見

に賛成してしまう事。

支部スケジュール

千代田支部　　

支部会１１月　７日（火）菜の家

支部会は、２月・５月・８月・１１月の予定

その内、２月は新年会、８月は納涼会
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文京支部　　

　支部会　１０月　日にちは未定　池袋

　支部会　１１月　日にちは未定　大塚

　忘年会　１２月　日にちは未定　池袋

台東支部　　　

　忘年会１１月　日にちと場所未定

荒川支部　　　スケジュール未定

足立支部　　　スケジュール未定

山手支部

　支部会　１０月２６日（木）場所未定

　支部会　１１月　日にちと場所未定

　忘年会　１２月　日にちと場所未定

城南支部

　忘年会　１２月　日にちと場所未定

江墨支部　　

　支部会　１０月２０日頃　錦糸町「金太楼鮨」

城北支部　　　

　支部会　１０月１９日（木）

お　知　ら　せ

〔東資協の古紙 4 品の標準売値〕

令和 5 年 8 月 8 日現在

新聞　     　6 円～ 11 円（横ばい）

雑誌　     　2 円～  5 円（横ばい）

段ボ－ル　 5 円～  8 円（横ばい）

色上（並） 　　－ 

〔 訃 報 〕

・江墨支部：（有）那須野興業 代表者 那須野裕二

様のご尊父　那須野定男 様（享年８５）が　　

令和５年７月１４日にご逝去されました。謹んで

ご冥福をお祈り申し上げます。

・足立支部：（有）片野商事代表者 片野隆一　様

のご尊父　片野友次 様（享年７８）が　　　　

令和５年８月６日にご逝去されました。謹んで　

ご冥福をお祈り申し上げます。

・足立支部：大和紙料（株）元代表者　矢倉義弘

様（前全原連副理事長）が令和５年６月２３日に

ご逝去されました。謹んでご冥福をお祈り申し上

げます。８月８日にリーガロイヤルホテル大阪に

於いて、お別れの会が執り行われました。

〔１０月・１１月会議・催事予定〕

１０月　４日（水）　共販輸出委員会（ｐｍ 4：15 ～）

　　　　　　　　　組合会議室（ＴＶ会議併用）

　　〃　　　　　　理事会（ｐｍ 4：30 ～）　　

　　　　　　　　　組合会議室（ＴＶ会議併用）

１０月１２日（木）  令和 5 年度紙リサイクルセミナー

（ｐｍ 1：30 ～ｐｍ 4：00）

１０月１８日（水）古紙センター関東地区委員会

　　　　　　　　　（ｐｍ 3：00 ～）

　　　　　　　　　センター会議室（ＴＶ会議併用）

１０月２５日（水）   古紙センター業務委員会

（ｐｍ１：３0 ～）（ＴＶ会議併用）

　　　　　　　　　センター会議室

　　　　　　　　　全原連役員会（ｐｍ 3：00 ～）

　　　　　　　　　センター会議室 （ＴＶ会議併用）
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会 議 概 要［ ６月・７月・８月］

６月理事会

〔令和５年６月５日（月）開催〕於）組合会議室

出席理事２０名・監事０名・ＴＶ会議併用

（内リモート参加４名）委任状参加０名　　　　

理事長挨拶

先日行われました第６７回通常総会が無時に済み

ました事、大変喜ばしく思っております。皆様、

ご協力ありがとうございました。

本日は、総会後、初めての理事会となりますが、

新理事の方々が７名入れ替わりました。市況の方

は、古紙が売りづらい状況になってきています。

原因は上物と裾物の発生が悪いためです。おそら

く夏頃まで、この状況が続くと思われますので各

問屋さんで在庫が出来る所は積み増しをするよう

心掛けてくれたらと思います。

今日も限られた時間ですが、しっかりした意見を

出し合い有意義な会議にしたいと思いますのでよ

ろしくお願い致します。

〔各部報告〕

〔直納部〕

６月度の共販輸出は、裾物の段ボールについて輸

出業者５社から札が入りました。他２社は入札辞

退。

入札の結果、三邦物産（株）で実施する事になり

ました。仕向地はベトナム。業者コメントでは、「中

国段原紙製品の値下げに伴い原紙の値下げもこれ

から続く見込み」との事。

上物については、輸出業者３社より、すべて入札

辞退の連絡が入りました。

裾物（ミックス）に関しても、輸出業者２社より、

すべて入札辞退の連絡が入りました。

市況全般は、全体的に弱含みの中、発生が良くない。

〔上物〕

【市況概況】

パルプは欧米の住宅着工数減少によりチップ不足

で高値強含みに推移をしていたが、中国需要の減

少が大きく影響し、価格は下落基調に推移。上物

古紙への価格的影響が懸念されるところである。

製紙各社は紙・板紙ともに減産を継続しており、

古紙需要の高まりは感じられない。製品市況は印

刷情報用紙の国内出荷は前年比▲ 4.7％ (4 月 ) で

8 カ月連続の減少、衛生用紙同▲ 13.8％ ( 同 )5

カ月連続の減少、白板同▲ 2.0％ ( 同 )4 カ月連続

減少となり厳しい環境にあるが、産業古紙・オフィ

ス古紙共に発生は低調に推移しており余剰感はな

い。

【家庭紙】

コロナ 5 類移行によって人流と消費の拡大、イ

ンバウンド需要増加に期待が寄せられるが、イン

フレが影響し購買意欲の高まりは見られず、製品

の荷動きも低調なため生産への影響が危惧され

る。白板の減産により白板向けから流入する原料、

低廉な原料の使用もあり、古紙在庫は潤沢と思わ

れる。しかし産業古紙・オフィス古紙の発生減少

は今後も懸念されることからタイト感は継続する

と思われる。

【白板】

コロナ 5 類移行後の需要増加への期待感はあっ

たが、消費がモノからサービスへ移っている模様。

結果、家庭紙同様に需要減少から減産となってお

り、MIX 系古紙市況の軟化が想定される。

〔オフィス古紙〕

可燃ごみの中の１割から２割は古紙が含まれてい

るので、古紙の掘り起こしをしていきたい。富士

市で行われる家庭紙部会でもテーマに古紙の掘り

起こしをあげていきたい。

〔集荷部〕

発生が悪い。５月連休明け頃から特に発生が悪く
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なったように思われる。製紙会社での減産やリ

モート会議等の実施で紙の使用が減っている。製

本会社では、なかなか仕事が繋がらないと嘆いて

いる。段ボール、新聞、雑誌の回収をみても雑誌

が集まらない傾向にある。中堅の製本会社の倒産

や廃業の話が多くなってきたようだ。

〔広報部〕　

５月３０日に広報部委員会を開催し、６月総会号

の打合せをしました。掲載内容は「総会全般」と「新

理事」「新業務部長」「新支部長」それぞれの挨拶

を掲載予定です。それと各支部での支部総会も掲

載します。

今年は役員改選の年なので組合名簿も新しく作成

予定ですので、ご協力よろしくお願いします。

〔青年部〕

６月１３日に青年部ゴルフコンペ、６月２０日に

部会を開催予定です。

〔審議・検討・報告事項〕 

協議事項

（１）新理事紹介及び挨拶：庄司（千代田）、笹田

（文京支部長）、近藤清司（台東）、田中（足立）、

新井遼一（城南）、工藤嗣人（城北）、皆川（城北）

の紹介があった。尚、庄司理事と田中理事は欠

席した。　

（２）辻　新監事からの挨拶があった。

（３）新業務部長の坂内総務部長と新支部長の工

藤（充）千代田支部長、笹田文京支部長から挨

拶があった。

（４）業務部長６名に理事長より委嘱状が授与さ

れた。

（５）下期理事会日程は、　9/5（火）、10/4（水）、

11/2（木）、　12/5（火）「清風会忘年会予定」

となった。

（６）製本工組との古紙関係協議会　　　

 ７月１３日上野精養軒で予定していた会議は中

止となり、別の会場で７/ １８（火）に実施す

る事となった。

（７）今回も組合名簿協賛広告が実施される事と

なり、担当者へ資料が配布された。協力予定は

６６社。

（８）組合員脱退：足立支部　（有）佐藤商店　代

表者　佐藤　尚弘　　廃業の為（令和５年５月

３１日付）　・・・原案どおり承認

支部報告

千代田支部：６月６日支部会

文京支部 : 納涼会を７月又は８月に開催予定

台東支部：６月２日に支部総会を開催　納涼会は

　　　　　７月に実施予定

荒川支部 ：６月１０日～１１日熱海に旅行予定

足立支部 ：納涼会を７月又は８月に予定

山手支部：６月に支部会を予定、７月に文京支部

　　　　　と合同の納涼会を予定

城南支部 ：支部総会 ５月１３日新橋　７月の納

　　　　　涼会を開催予定

江墨支部：５月２７日支部総会、６月２０日支部

　　　　　会開催予定

城北支部：５月１２日支部総会

7 月度理事会

〔令和５年７月５日（水）開催〕

於）上野・東天紅「飛鳥の間」

出席理事２１名・監事０名・ＴＶ会議併用

（内リモート参加０名）委任状参加０名　　　

理事長挨拶

今日は、理事会後に清風会研修会があり、その後、

納涼会があります。

相変わらず産業古紙の発生が悪い状況が続いてい

ます。過当競争にならないような回収をお願いい

たします。

〔各部報告〕

〔直納部〕



20

No.3332023 年 9 月

７月度の共販輸出は、裾物の段ボールについて輸

出業者４社から札が入りました。他３社は入札辞

退。

入札の結果、日商岩井紙パルプ（株）で実施する

事になりました。仕向地は台湾又はベトナム。業

者コメントでは、「横ばい」との事。

上物については、輸出業者３社より、すべて入札

辞退の連絡が入りました。

裾物（ミックス）に関しても、輸出業者２社より、

すべて入札辞退の連絡が入りました。

〔裾　物〕

〔新　聞〕 発生は低調で非常に厳しい状態が続い

ている。需給は国内の新聞用紙や白板紙の生産が

低調で輸出の引合も良くないが、発生が悪いため

余剰感がある。新聞の購読料が来年から値上げの

予定である。

〔雑 誌〕 ６月は非発生期に加え梅雨入りもあり発

生は一段と低調。製紙メーカーの引合は白板紙や

段ボール原紙の減産があり弱い。輸出も引合が弱

いが発生が低調な事もあり余剰感はない。

〔段ボール〕入荷は落ち着いている。百貨店関係

も前年比で伸びも一休みの状況。またスーパーや

行政回収も落ち着いており全般的に良くない。需

給は段ボール原紙の減産やＳＤ（シャットダウン）

等もあり引合いが弱く発注調整となっている。輸

出の引合いは弱いが円安のため価格は下げ止ま

り。

〔上　物〕

〔市況概況〕

紙・板紙ともに需要は低調に推移。国内出荷は前

年同月比 0.7％減、9 カ月連続の減少。

グラフィック用紙 3.3％減、16 カ月連続の減少。

一方、紙・板紙製品在庫は前月比 7 万 4 千㌧増加、

2 カ月連続の増加。グラフィック用紙 5 万㌧増、

パッケージング用紙 3 万 3 千㌧増。衛生用紙は

9 千㌧減少。

パルプ市況は南米地区で大型パルプ工場の稼働予

定がある上、パルプ市況を下支えしてきた中国の

需要が冷え込んだままなので、世界的には価格の

軟化傾向にある。パルプの価格次第では上物古紙

の価格に影響が出る可能性あり。

※参考　北米産 NBKP5 月積み対日価格＄820 ～

830( 前月比＄110 ダウン )　

LBKP 同＄585 ～ 630( 同＄60 ダウン )

【家庭紙】

コロナ 5 類移行による人流と消費の拡大、イン

バウンド需要増加が期待されたが目立った需要の

高まりは起きておらず、インフレによる購買意欲

低下の影響が大きいと思われる。

家庭紙メーカーの製品在庫は依然高水準を維持し

ているものとみられるが、7 月は岳排があり原料

の不足感は一時的に薄れるものと思われる。しか

し産業古紙・オフィス系上物古紙ともに発生は減

少を継続中であり、古紙のタイト感は中長期的に

継続すると思われる。

【白板】

コロナ 5 類移行、インバウンド需要による効果は、

物価高による購買意欲の低迷と相殺される形とな

り、生産状況は低調。雑誌等の余剰感は一層強ま

る可能性あり。

（富士地区岳排関連情報）

　岳南排水路清掃は例年 7 月の最終週の平日 5

日間 ( プラス土日 ) のマシン全停止が通例で今年

は 24 日～ 28 日が清掃期間となるが、王子マテ

リア富士工場 21 日～ 31 日 (11 日間 )、日本製

紙富士・吉永工場は 18 日～ 8 月 2 日 (16 日間 )

のマシン全停止がアナウンスされ、古紙受け入れ

も停止となる。大興製紙 16 日間、興亜工業は同

期間に 10 日間などその他各工場も同様な停機期

間を設定している。家庭紙各社は期間外の停機は

アナウンスされていないが、各社の状況によって

は長期化する可能性あり。
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〔オフィス古紙〕

発生が悪い。

〔返本〕

売上は書籍がピーク時の半分、雑誌は３分の１落

ち込んでいる。

〔集荷部〕

コロナ期より発生が減っている。後日、直納部長

と相談し印刷会社の方々と懇談会を持ちたい。

印刷・製本会社は、５月連休明けも仕事は厳しく、

夏場には更に酷い状況になるのではないかと心配

している。

〔広報部〕　

広報は、６月総会号がお手元に届いていると思い

ます。次回は９月号を予定しています。

〔青年部〕

１１月に研修旅行を予定している。行先は九州の

予定。

７月１８日に暑気払いを予定。

〔審議・検討・報告事項〕 

協議事項

（１） 新理事の千代田支部　庄司理事と足立支部

　田中理事の紹介があった。

（２） 製本工組との懇談会について　　７月１８

日（火）　会議（ｐｍ 6：00 ～）懇親会（ｐｍ

6：30 ～）　上野・翠鳳にて開催。

 会議は、両団体の理事長挨拶の上、上物の市

況や組合の状況を簡単に説明し、懇親会を中

心にすすめていく予定。

（３） 組合名簿協賛広告進捗状況は、協賛広告協

力会社の半分ほどに連絡がついている。

（４） 直納部海外研修予定は、１０月中旬にマレー

シアを予定していたが、工場見学が難しいた

め、他の場所を検討している。

（５） 大同生命より新保険についての説明があっ

た。

支部報告

千代田支部　８月８日に納涼会

文京支部　　７月２７日に山手支部と合同の納涼

　　　　　　会を予定。８月２２日に支部会

台東支部　　７月２８日に納涼会を開催予定

荒川支部　　６月１１日～１２日熱海に旅行。

　　　　　　７月１０日に支部会、

　　　　　　８月１９日に納涼会を予定　　　

足立支部　　９月に研修会を開催予定　　

山手支部　　７月２７日に文京支部と合同の

　　　　　　納涼会を予定

城南支部　　７月末から９月頃までに支部会を

　　　　　　兼ねて納涼会を開催予定

城北支部　　８月に支部会を兼ねた納涼会を開催予定

古紙センター業務委員会
　

〔令和 5 年 8 月 4（金）〕　pm2：30 ～　

於）古紙センター会議室（ＴＶ会議併用）

〔1〕 紙リサイクルセミナーについて

〔2〕 集団回収実施団体への感謝状贈呈について　

　（静岡、中部委員会の推薦）

〔3〕 禁忌品啓発チラシの見直し（報告）

〔4〕 中小企業におけるＤＸ（デジタルトランス

　　フォーメーション）

〔5〕 2023 年７月～ 12 月段ボール・新聞・雑誌

　　の消費計画について  

＊ページ数の関係で割愛させていただきます。

古紙センター関東地区委員会　

〔令和 5 年 8 月 23 日（水）ｐｍ 3：00 ～ 

於）古紙センター会議室

〔需要動向〕　23 ／ 7 月　　単位トン、

（　）は対前年同月比、在庫の（　）は在庫率

〔関東商組 32 社実績〕
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〔新聞〕 仕入 25,610(  86.4％ )

 出荷 25,598(  86.1％ )

 在庫 6,088(  23.8％ )

〔雑誌〕 仕入 30,061(  95.3％ )

 出荷 30,778(  95.7％ )

 在庫 7,938(  25.8％ )

〔段ボール〕 仕入 138,508(  98.9％ )

 出荷 138,422(  99.1％ )

 在庫 15,532(  11.2％ )

〔関東・静岡実績〕

〔新聞〕 入荷 90,164(  92.7％ )

 消費 88,256(  83.0％ )

 在庫 66,807(  75.7％ )

〔雑誌〕 入荷 98,633(  89.0％ )

 消費 99,840(  87.2％ )

 在庫 58,076(  58.2％ )

〔段ボール〕 入荷 357,711(  91.8％ )

 消費 361,332(  90.3％ )

 在庫 108,191(  29.9％ )

〔業者側コメント〕

①〔新聞・雑誌・段ボール〕関東 32 社 7 月報告

　　　　新　聞　　　　雑　誌　　　段ボール

前月比％　前年比％　前月比％　前年比％　前月比％　前年比％

仕入 95.9 86.4 96.4 95.3 99.7 98.9

出荷 94.0 86.1 91.4 95.7 98.8 99.1

在庫  106.0  149.9  131.0

在庫率   23.8  25.8  11.2

＊ 3 品合計の在庫率は 17.1％であり、前月より

減少している。

②三紙会古紙発生量報告

　　　　　　　　　　7 月　　 　　　　8 月

前月比％　　前年比％　　前月比％　　前年比％

段ボール古紙 101.8 97.1 97.0 95.0

新聞古紙 97.7 90.2 90.0 85.0

雑誌古紙 96.5 96.3 90.0 90.0

③上物在庫報告

全体として、パルプは南米での大型工場の稼働予

定に加え、中国の需要低迷により世界的に軟化傾

向にある。家庭紙向けはインフレによる購買意欲

減退の影響が大きいが、今後中国の訪日団体旅行

解禁によるインバウンド需要急拡大の可能性もあ

り、原料需要の急な変化を 注視する必要がある。

DIP 向けはインバウンド需要への期待感はあった

ものの需要の高まり は見られず、メーカー在庫

も高水準となり、減産を継続している。

〔メーカー側コメント〕

①新聞古紙

　　　　発注　　入荷　　  消費　　   在庫

７月 減少 横ばい 　 減少 　　 横ばい

８月 横ばい 計画通り　計画通り　横ばい

９月 横ばい

②雑誌古紙

　　　　発注 入荷 　消費 　　  在庫

７月 横ばい 減少 　減少 　　  減少

８月 横ばい 計画通り　計画通り　横ばい  

９月　　横ばい

③段ボール古紙

　　　  発注　　  入荷　     消費　　　在庫

７月 減少 計画通り　減少　　　減少

８月 減少 計画通り　計画通り　やや増加

９月 増加

広報誌　表紙写真募集の件

広  報  部

皆様には日頃より組合活動にご協力を賜り、厚く

御礼を申し上げます。

さて広報誌の表紙は、従来、特定の組合員様のご

協力で写真を提供して頂いて参りました。

しかしながら諸般の事情により、今後その写真の

利用ができなくなりました。
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そこでこの機会に、組合員の皆様から表紙を飾る

写真を公募したいと思います。

下記の要領で、奮って写真をご応募ください。

お待ちしております。

募集要項
募集写真：白黒またはカラー写真　
焼き付け　または　添付ファイル
題　材　：風景、季節、催事を扱ったもの
提出時期：随時
提出先　：　　
〒 110-0016　東京都台東区台東 3-16-1
東京都製紙原料協同組合　事務局
ＴＥＬ　０３－３８３１－７９８０
ＦＡＸ　０３－３８３１－７８８０
Ｅ‐ mail　：　info ＠ kosi ‐ tokyo.or.jp

編  集  後  記

　　　　　　　　広報部副部長　清水 弘允

　コロナも納まってきており、我々の組合活動も

次第に平常に戻りつつある。

各支部の活動も戻りつつあり、納涼会や支部間の

交流、新しい理事の就任など、全体的に動きが活

発となっている。

また業界の今後についての勉強会や、異業種との

交流、そして海外研修旅行など、前向きな組合

活動も戻ってきている。

古紙業界は、まわりを取りまく大きな流れの中、

常に自分の立ち位置を確認しておかなければなら

ないが、今月号の記事から、その動きが感じられ

るのは嬉しい事だ。
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組合総合名簿の協賛広告について

広  報  部

この度は、組合総合名簿の協賛広告にご協力いた

だき誠にありがとうございました。

広報誌では名簿作成の際に協賛広告にご協力頂き

ました企業・団体に対し１回ずつ無料で広告掲載

をさせて頂きます。掲載の順番や掲載ページは、

こちらの都合で行いますのであらかじめご了承願

います。（広告を掲載した号の広報誌は、該当の

企業・団体にお送りいたします）

尚、有料での掲載も可能ですので、ご希望の際は

組合までお申し出ください。料金等は次のように

なります。

＜広告料金について＞

　広報誌は、１月号、３月号、６月号、９月号、

１１月号の年５回発行しております。

掲載と同じ２分の１ページの広告を掲載した場合

年 1 回の掲載　:　14,000 円

年 2 回の掲載　:　26,000 円（13,000 円× 2 回）

年 3 回の掲載　:　36,000 円（12,000 円× 3 回）

年 4 回の掲載　:　44,000 円（11,000 円× 4 回）

年 5 回の掲載　:　50,000 円（10,000 円× 5 回）

掲載ページにつきましては広告数によりますが、

最終ページに近い順に掲載する予定です。

お申し込みは、東京都製紙原料協同組合
電話　　０３－３８３１－７９８０
ＦＡＸ　０３－３８３１－７８８０

Ｋ－ 55

Ｋ－ 56

＜新規申込受付中＞

自動車共済事業・カーリース事業の見積もりいたします。

当組合は実績がありますのでお安くなることがあります。

8/24
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Ｋ－ 56

＜新規申込受付中＞

自動車共済事業・カーリース事業の見積もりいたします。

当組合は実績がありますのでお安くなることがあります。

8/24

Ｋ－ 57

Ｋ－ 58

支社　東京、大阪、中京、四国　  支局　東北、九州、北陸

8/21・24

� � � �

紙パの歴史と現在／紙の作り方／紙パの原燃料事情／時代変化のインパクト
我が町の紙パ関連産業／業界構造とユーザー／紙パの基礎用語／基礎データ

A5判　208頁
価格 2,200円　本体 2,000円
（送料別）

新 刊案内

• 新入社員および入社3～5年程度の社員を対象にした教育用マニュアルです。
　（もちろん「もう一度おさらいしたい」という人にもオススメ！）
• 地域別に紙パルプ産業を解説、特色を探ります。
• 商品知識からマーケットの特徴まで平易に解説しています。
• 個別企業の動きなど、社内研修では行き届きにくい部分まで的確にフォロー。
• メーカー、代理店、卸商、紙加工、原料商、機械、資材・薬品それぞれの立場で活用できます。
• 最新の業界データや世界の統計も網羅しました。
• 体裁はハンディなA5判。

今さら人に聞けない 基礎知識から最新の業界動向まで

� � � �
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支社　東京、大阪、中京、四国　  支局　東北、九州、北陸

8/21・24

� � � �

紙パの歴史と現在／紙の作り方／紙パの原燃料事情／時代変化のインパクト
我が町の紙パ関連産業／業界構造とユーザー／紙パの基礎用語／基礎データ

A5判　208頁
価格 2,200円　本体 2,000円
（送料別）

新 刊案内

• 新入社員および入社3～5年程度の社員を対象にした教育用マニュアルです。
　（もちろん「もう一度おさらいしたい」という人にもオススメ！）
• 地域別に紙パルプ産業を解説、特色を探ります。
• 商品知識からマーケットの特徴まで平易に解説しています。
• 個別企業の動きなど、社内研修では行き届きにくい部分まで的確にフォロー。
• メーカー、代理店、卸商、紙加工、原料商、機械、資材・薬品それぞれの立場で活用できます。
• 最新の業界データや世界の統計も網羅しました。
• 体裁はハンディなA5判。

今さら人に聞けない 基礎知識から最新の業界動向まで

� � � �

Ｋ－ 59

Ｋ－ 60
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賛助会員の入会特典

入会されますと次のような特典があります。

1．組合広報誌を毎号贈呈

2．広報誌に無料で広告掲載が出来る。

3．広報紙面において加入後１回に限り、賛助会

員紹介として企業紹介・事業紹介をする事が

出来る。

4．賛助会員の共同購入事業を詳しく紹介するた

めの講習会を実施する事が出来る。

5．年１回、組合総会の懇親会に参加する事が出

来る。その他についても計画中です。

 賛助会員にご加入希望の方、及び、入会のご

紹介をいただける方は組合事務局へご連絡く

ださい。詳細についてご案内致します。

現在、下記４社の賛助会員が在籍中です。

１．矢崎エナジーシステム（株）

２．（株）Ｆ - ＳＵＮツーリストジャパン

３．コマツカスタマーサポート ( 株 )

４．極東開発工業（株）
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年間広告掲載会社のご紹介

広報誌では、組合総合名簿の協賛広告にご協力頂

きました企業・団体に対し１回ずつ２年に渡り、

無料で広告掲載をさせて頂いております。

その中の１社である矢崎エナジーシステム㈱

より年間掲載（有料）のお申し込みを頂いており

ます。有難うございました。

又、賛助会員でもあります。

どうぞこの機会に皆様も有料広告掲載をご検討い

ただきますよう宜しくお願い致します。

お申込みや料金等の詳細につきましては、広告先

頭ページのご案内をご参照ください。

矢崎エナジーシステム株式会社
TEL:03-5782-2703　 　FAX:03-5782-2737

〒 108-0075　東京都港区港南 1-8-5　Ｗビル６Ｆ
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本　　社  〒955-8691  新潟県三条市福島新田丙2318-1
   TEL 0256-45-1251・FAX 0256-45-2204

東京支店  〒101-0061  東京都千代田区三崎町2-6-7
   TEL 03-3263-4531・FAX 03-3262-6918


